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中超各队中性化改名 ，已

成为近期关于中国足球最大的

舆论热点，而且以负面为主。 这

一波舆情完全可以预计到。 毕

竟要完全变更用了二十多年的

名字，无论新名字为何，都会引

起相当数量球迷的不适感。

其实中性化命名的复杂

性， 日本足球界在30年前也遭遇

过。 在职业联赛实质筹备阶段，日

本足协高层制定了 “成立法人化

俱乐部”“确定俱乐部属地”“拥有

可容纳15000人以上及夜间照明

设施的体育场”“与18名以上职业

球员签订合同”等七项准入条件。

而 J联赛关于队名的相关政策是

以 “属地地名加昵称” 的方式命

名， 原则上队名里不包括俱乐部

成立后作为管理机构的公司名

称。

之所以出现“原则上”这一条

件， 是因为当年日本同样存在俱

乐部名与球队名剥离的情况 ，部

分俱乐部及其运营俱乐部的实体

公司仍以投资母体的名字命名 。

比如曾经大名鼎鼎的川崎绿茵

队， 其前身读卖新闻队是当年日

本乃至亚洲的最强俱乐部队 。

1991年筹备职业化时， 读卖新闻

将队名改为川崎绿茵（队名Verdy

一词是根据葡萄牙语Verde “绿

色”改造而成），但俱乐部名仍为

“读卖新闻日本足球俱乐部 ”。

1998年读卖撤资后， 二股东日本

电视台（NTV）接手，俱乐部名也

顺势改为 “日本电视台足球俱乐

部”。 直到2009年日本电视台也撒

手不管，不得不进入J联盟托管状

态的俱乐部才正式更名为与队名

相匹配的 “东京绿茵1969足球俱

乐部”（2001年球队从川崎搬迁到

东京，因此改名东京绿茵）。

据说，J联盟高层曾口头答应

各俱乐部， 可以在职业化头五年

在公开场合继续使用投资母体的

企业名。 但在1992年联赛杯期间

（联赛因筹备职业化停摆，因而新

设了一项比赛以便各队实战磨

合），媒体报道中出现了大量的混

编队名，如“读卖绿茵”“三菱浦和

红钻”“松下钢巴”。 这令联盟高层

非常不满， 于是在1993年3月，也

就是首届职业联赛开幕前两个

月， 突然下达决定———要求统一

对外使用“属地地名加昵称”的队

名，不得出现企业名称。

这个决定看似专制独断 ，但

在媒体与各球队的配合之下 ，收

到了良好的效果， 最终形成了如

今日本职业联赛的景象———“千

奇百怪” 的队名在历经二十多年

的时光后， 最终成为一道独立于

商业利益之外的风景。 当然，中日

两国足坛也有着极大的不同。 尽

管面临着类似的困境， 尽管最终

呈现出的队名里有不少既难懂又

“中二”， 但绝大多数日本俱乐部

确实在想名字一事上花费了不少

脑力，而不是仅仅加一个“城”或

者一个“FC”就敷衍了事。 努力做

事与想方设法应付之间的差别 ，

从某种程度上， 取名一事只是一

种折射。

自说自画

●2020年7月，37岁的林丹

宣布从中国羽毛球国家队退

役。 如果在以往正常的赛季中

“超级丹 ”表明挂拍退役 ，那么

会热闹一阵子的。 做个风风光

光的仪式来挥别羽坛。 或许还

能邀请林丹几乎一生的对手李

宗伟来欢聚一堂、叙谈友情。 号

称世界羽毛球界四大天王之一

的马来西亚羽球一哥李宗伟与

“超级丹” 在场上是死对头，在

场下可算是老朋友了 。 他是

2019年6月宣布退役的，恰好比

林丹早了一年。 林丹退役是在

他的微博上发布消息的。 在这

之前他向羽毛球国家队提交了

正式的退役报告 。 林丹说 ：

“2000-2020，整整20年，我也要

跟国家队说‘再见’了。 原来说

出口真的很难。 ”一代羽球天王

的退役很低调。 在抗疫防疫这

个非常时期中， 林丹告别了他为

之奋斗了20年的赛场。 无声且无

息。

●林丹为何被大家称为 “超

级丹”？ 看看他的战绩吧。 2008年

北京奥运会 、2012年伦敦奥运会

羽球男单金牌。 2006年至2013年

中羽球世锦赛五次男单冠军 。

2005年 、2006年羽毛球世界杯男

单冠军。 六届汤姆斯杯冠军队主

力。五届苏迪曼杯冠军队主力。六

次全英羽毛球公开赛男单冠军 。

两届亚运会羽球男单金牌。 林丹

在他的20年职业生涯中一共拥有

20个世界冠军的头衔。 世界羽坛

上无人能企及林丹的高度。 我们

在这些年里看羽球大赛， 只要看

到林丹上场了就放心了 。 “信得

过”选手。 国家队的羽球教练们也

足够幸福， 有了超级丹出战 ，冠

军、金牌的任务就算完成了，回国

就笃定复命哉。 李永波的金牌教

练称号是少不了团队中的 “超级

丹”的。

●当下的羽毛球比赛对运动

员体能的要求越来越高。 双方的

技战术实力一旦不相上下， 那么

就得仰仗体力来与对手缠斗了 。

每一个得分都浸透了汗水。 林丹

毕竟37岁了， 竞技能力不如当年

了。 在抢夺进军奥运积分中困难

重重。 加之东京奥运会又延迟一

年举行，林丹终于决定急流勇退、

做出了退役的选择。 他这样表示：

“我期待国歌在赛场上不断响起，

期待熟悉和崭新的面孔不断走上

领奖台。 没有人永远年轻，但总有

人年轻着，热爱着 ，奋进着……”

他最后说，“敬礼，林丹。 ”

我们还能说什么？ 向 “超级

丹”致敬，感谢你为我们羽球迷奉

献上的20年、20座冠军杯！

足协需要
解决欠薪

孙球王的
涨球秘笈

从去年下半年开始， 孙球

王进一步巩固了亚洲第一足球

巨星的地位， 跻身世界级顶尖

球星行列。 孙兴 成功的背后，

关键因素是什么？

有人说， 关键在于他的高度

自律、勤奋和服从性。

也有人说， 关键在于他父亲

从小到如今的严格管教。 和郎朗

的成功之路相若， 孙球王之所以

能有今天， 离不开父亲近乎严苛

的从小培养。

以上说法，均有道理。 不过，

孙球王能够从英超新赛季开始 ，

有着比以往更加精彩的持续发

挥，让自身实力和成绩再上台阶，

其实离不开他性格中的一项特

质，那就是能够高度融入新体系、

新变化的自适应能力。

当穆里尼奥到来之后， 热刺

出现的新变化， 让他有了更上一

层楼的可能。

囿于埃里克森离队之后中场

无人， 穆帅尝试让凯恩回撤拿球

传球，这一改变，赋予凯恩更多的

责任， 也释放了孙球王的射术潜

能。 从此孙凯连线成了热刺独有

的进攻法宝， 孙球王也迅速适应

了这样的角色定位， 和凯恩建立

起心有灵犀的默契感应。

穆帅对孙球王和凯恩开发的

进攻组合新体系，固然功不可没；

凯恩无私地后撤做球， 也值得赞

叹； 但孙兴 能够快速适应新体

系、新变化，扬长避短、发挥自己

最大优势， 才是孙凯连线摧城拔

寨、 自身实力得以提升的关键所

在。

也许， 这才是孙球王成功的

独特秘笈。

中性化命名
的难处

致敬“超级丹”

元旦过后， 中国足协又展开

了常规性操作，于1月4日发布《关

于提交2020年俱乐部全额支付一

线队运动员、 教练员和工作人员

工资奖金确认表的通知》，要求各

中超、中甲、中乙俱乐部以及中冠

前四名的俱乐部在1月29日17点

之前上交工资奖金确认表。 不过，

从目前的情况来看， 仅仅确认恐

怕是远远不够的。

和往年一样， 中国足协下发

这类通知， 要求各俱乐部一线队

球员以及工作人员在工资奖金确

认表上亲笔签字，如果逾期提交、

不提交或所提交确认表中人员不

完整的俱乐部， 将被撤销联赛准

入资格。 这样的操作当然很有必

要，而且从严格与规范管理来说，

这一道程序也是必须的。 但中国

足坛的欠薪情况其实并没有因为

中国足协这一道程序而有所缓

解。 特别是2020年，辽足就是因为

欠薪， 被中国足协取消了注册资

格，俱乐部也不复存在。 可是，俱

乐部不复存在之后， 球员被拖欠

的薪资至今毫无着落。

过去一年中， 原辽足球员为

“讨薪”，上告到当地劳动部门，也

曾找中国足协仲裁部门， 但各方

都以辽足已经不复存在而未作出

任何实质性的决定。 辽足球员至

今都没有索要回本该属于自己的

薪酬。 那么，作为足球行业的最高

管理部门， 中国足协又该如何帮

助被欠薪的球员或工作人员？ 这

恐怕远比下发一个通知， 并以此

作为注册的一个必要条件更有现

实意义。

当中国足协出台全面限薪限

投规定的同时， 恐怕中国足协还

需要考虑到基层存在着的欠薪情

况。 当中超部分球员拿到千万年

薪之时， 更多的球员依然在为孩

子的奶粉钱发愁。

所以，年复一年，中国足协在

下发工资奖金确认表之时， 恐怕

更应该想办法解决欠薪现象。 譬

如， 是否可以进一步提高俱乐部

的联赛报名参赛费用？ 正常情况

下， 足协每年都要求参加职业联

赛的俱乐部上交一笔保证金 ，像

2020赛季的中乙联赛为100万人

民币。 那么，从2021赛季开始，这

笔保证金的数额是否可以进一步

提高？ 目的就是一旦出现拖欠薪

资的情况， 足协就直接从这笔保

证金中拿出部分予以发放， 解决

部分欠薪问题。 总之，办法肯定要

比困难多， 但对于拖欠薪酬的情

况，中国足协恐怕不能再一 “禁 ”

了之， 不让注册就导致俱乐部直

接宣布破产， 相关公司就以此直

接“耍流氓 ”，不再支付拖欠的薪

酬， 导致被欠薪的球员 “讨薪无

门”。

该中国足协出手了！

从热刺下课之后， 波切诺蒂

终于再次上课。 他这次接手的是

世界足坛著名的一家烧钱的大

户，巴黎圣日耳曼。

其实你说他的前任带队有多

差，也不好说，毕竟上赛季图赫尔

也带队进了欧冠决赛， 最后只是

输给了如日中天的拜仁慕尼黑。

当然你说热刺之前让波切诺

蒂下课， 是不是因为成绩拿不出

手？ 也不好说，毕竟热刺在波叔手

里第一次进到了欧冠决赛。

波切蒂诺是个挺特别的教

练，据说他没有经纪人，他总是会

拒绝很多广告拍摄需求， 他希望

把自己主要精力放在执教上 ，所

以他几乎也从来不玩社交媒体。

法国媒体消息， 波切蒂诺刚

刚开始接手大巴黎的训练， 就明

确地告诫所有球员： 球员之间训

练场上的调侃已经足够多了 ，从

现在开始， 玩闹的习惯要彻底改

掉。

一位英超教练曾经说过：“这

年头当教练的必须不断进化 ，不

然就会被时代远远抛在身后。 ”

波切诺蒂虽然是阿根廷国脚

出身， 但是他同样也是一个比较

善于学习和喜欢学习的教练。 据

说他在训练场上总是会把球员练

到极限， 一位球员在波切蒂诺执

教南安普敦时效力于他手下 ，他

回忆说：“在这个教练的训练里 ，

你得有两个心脏。 ”

图赫尔的下课和波切诺蒂的

上课再次证明， 教练是一个比较

高危的职业。 教练只有靠球队不

断地拿到冠军，不断地获胜，才能

让自己的饭碗变得稳定。

大巴黎过去这么多年， 真的

也是花了不少的血本， 看看哪位

教练能真正让大巴黎捅破欧冠无

法夺冠的最后一层窗户纸。

波叔又上课
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